

MANNHFIM

Nachwuchs für die Altenpflege

Immer mehr Seniorinnen und Senioren sind auf Pflege angewiesen, doch das Personal in der Altenpflege ist schon heute knapp. Der Caritasverband Mannheim e. V. setzt alles daran, mehr Menschen für die Altenpflege zu qualifizieren. Der Sozialverband lädt mit seinem Projekt "Personalgewinnung für die Gesundheits- und Sozialwirtschaft" gering qualifizierte Jugendliche in seine Pflegeheime ein, um sie für eine Ausbildung in der Altenpflege zu begeistern. "Es ist wichtig, auch Menschen zu fördern, die scheinbar wenige Qualifikationen haben", sagt Rainer Leweling, Leiter des Projektes, das der Europäische Sozialfonds fördert. "Altenpflege ist ein Zukunftsmarkt. Wer hier eine Ausbildung macht, wird gute berufliche Chancen haben." Die Jugendlichen, die am Projekt teilnehmen, werden intensiv betreut. Mentoren führen mit ihnen regelmäßige Anleitungsgespräche und vereinbaren Lernziele. Die Auszubildenden besuchen externe Schulungen und machen Gruppenausflüge, um den Teamgeist und die soziale Kompetenz zu stärken. "Die Pflegeheime richten sich darauf ein, auch Menschen auszubilden, die nicht von Anfang an alle Kompetenzen mitbringen. Nur so können sie dem Fachkräftemangel entgegenwirken", sagt Rainer Leweling.



IOBENIEine erfüllende Tätigkeit mit guten Zukunftsperspektiven bietet eine Ausbildung in der Altenpflege.



Jugendliche, die sich für eine Ausbildung in der Altenpflege oder Hauswirtschaft beim Caritasverband Mannheim e. V. interessieren, finden Kontakt bei Rainer Leweling, Telefon: 0621 1260260, E-Mail: rainer.leweling@caritas-mannheim.de

MANNHEIM

Vorlesespaß für Knirpse

Kinder, denen viel vorgelesen wird, bekommen Lust, später selbst zum Buch zu greifen. Mit dem Vorlesen sollte man deshalb so früh wie möglich beginnen. Der Verein Kinder in der Stadt – KIDS e. V. schickt in Mannheim bunte Bücherkisten für die Allerkleinsten auf Tour durch die Kinderkrippen



I OBEN I Die (Vor.) Lese. Kiste von KIDS e. V. in Mannheim macht Lust auf mehr.

der Stadt. Monatlich füllt der Verein seine (Vor.)Lese.Kisten mit neuen Büchern und bringt sie in die Krippen, wo sie den Kindern vorgelesen werden. "Jeden Monat gibt es zehn bis 15 neue Bücher für die teilnehmenden Krippen", sagt Projektleiterin Anja Großschmidt von KIDS e. V. Die Bücher, die in die Kiste kommen, wählen Mannheimer Buchhändler und Pädagogen aus. Für die Krippen ist die (Vor.)Lese.Kiste dank Sponsoren und in diesem Jahr auch dank des dm-Fördergeldes kostenlos. Der Verein verbindet das Kisten-Projekt seit 2010 mit einem jährlichen Kreativ-Wettbewerb zum "Tag des Vorlesens" am 13. November. Immer zwei Krippen entdecken dabei ihr neuestes gemeinsames Lieblingsbuch und fertigen dazu ein Kunstwerk an.



Kinderkrippen, die sich die (Vor.)Lese.Kiste schicken lassen wollen, oder Unternehmen und Einzelspender, die das Angebot mit Sponsorengeldern unterstützen wollen, finden Kontakt zu KIDS e. V. bei Anja Großschmidt, E. Mail. vor.less kiste@email.de.